
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 8 по 15 декабря 2017 года 

 

За период с 8 по 15 декабря 2017 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 47 публикациях СМИ (без учѐта 

поздравлений). 

11 декабря председатель Думы Ставропольского края Геннадий 

Ягубов провѐл еженедельное рабочее совещание депутатов и руководителей 

подразделений аппарата краевого парламента. Спикер краевой Думы начал 

совещание со слов благодарности силовикам, которые провели успешную 

спецоперацию в краевом центре и сумели обезвредить боевиков, готовивших 

на Ставрополье террористические акты. Геннадий Ягубов также поручил 

депутатам проработать совместно с полицией меры безопасности на 

предстоящие новогодние и рождественские праздники. Председатель 

думского комитета по бюджету Юрий Белый призвал все краевые  службы 

ЖКХ более тщательно очищать  тротуары и дворы от снега и льда. По его 

словам, на борьбу со снегом и наведение порядка в городах и селах 

Ставрополья деньги выделяются всегда. Об этом сообщили телеканалы ГТРК 

"Ставрополье" и "26 регион" от 11 декабря.   

Газета "Ставропольская правда", № 138 от 12 декабря написала, что 

Юрий Белый также рассказал о  завершении работы комитета над 

окончательной редакцией закона "О бюджете Ставропольского края на 2018 

год и плановый период 2019 и 2020 годов". Также комитет готовит выездное 

заседание в городе-курорте Железноводске, где будут рассмотрены 

результаты проверки Контрольно-счетной палаты края. Игорь 

Андрющенко, возглавляющий комитет по промышленности, энергетике, 

строительству и ЖКХ, проинформировал об итогах заседания, на котором 

рассмотрены вопрос о работе краевого фонда капремонта с должниками, а 

также ситуация с долевым строительством жилья на Ставрополье. 

Заместитель председателя Думы Виктор Гончаров рассказал о своем 

участии в парламентских слушаниях Госдумы России по вопросу целевого 

развития сельских территорий.   

 

Заседания Думы Ставропольского края  

14 декабря состоялось очередное заседание Думы Ставропольского 

края шестого созыва под председательством  Геннадия Ягубова, которое 

стало завершающим в 2017 году. На повестку вынесли 14 законопроектов. 

Приняли все, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье".  Так, теперь дети-

сироты смогут бесплатно ездить в общественном транспорте. Жители края, 

пострадавшие от майских паводков, но по разным причинам не получившие 

помощь, теперь могут рассчитывать на материальную компенсацию в 50 

тысяч рублей. Законодательно закреплена величина потребительской 

корзины в регионе на 2018-2020 годы. Она осталась прежней с 2013 года. 
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Говорили и о планах на будущее. Особое внимание парламентарии в 

следующем году уделят исполнению бюджета и закона о курортном сборе. 

Кроме того в ближайшее время краевые депутаты заключат 

межпарламентское соглашение с коллегами из Республики Северная Осетия - 

Алания.  

Несмотря на то, что заключительное в 2017 году заседание Думы 

Ставропольского края длилось чуть больше часа, депутаты решили ряд 

актуальных и важных для социальной сферы региона вопросов, сообщил 

телеканал "Своё ТВ". Так, парламентарии утвердили  инициативу, которая 

касается детей-сирот и оставшихся без попечения родителей. Теперь они 

смогут пользоваться бесплатным проездом на внутрирайонном транспорте. 

Ещѐ одним новшеством является возможность для ставропольцев голосовать 

в любом месте без открепительных удостоверений. Заявление можно будет 

подать через Портал госуслуг и многофункциональный центр. Такой 

механизм будет действовать на выборах губернатора края, депутатов 

регионального парламента и референдумах.  

Телеканал "26 регион" сообщил, что 2017 год стал плодотворным для 

народных избранников. Как итог – 17 заседаний и 145 принятых законов. 

Один из важных законопроектов прошедшего заседания, касается создания 

лесопаркового зелѐного пояса в Ставрополе. В защитную полосу попадут 

парки, скверы и лесополосы внутри и вокруг краевого центра. Здесь нельзя 

будет вырубать зелѐные насаждения. Депутаты единогласно приняли этот 

важный для столицы края документ. Охране окружающей среды депутаты 

уделяют особо пристальное внимание. "Все мы прекрасно понимаем, что 

вопросы экологии сейчас выходят на первый план, - прокомментировал 

принятие законопроекта председатель Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов. - Это качество жизни, это здоровье. Зелѐный пояс даѐт 

дополнительные возможности защиты существующих сегодня зелѐных 

насаждений". Работа Думы за прошедший год запомнилась важными 

решениями. Как отметил председатель краевого парламента, депутаты 

проявили сплочѐнность, мобильность и оперативность.  Во время майского 

паводка депутаты дважды собирались на внеочередное заседание, принимали 

важные законы, вели работу с пострадавшими, а также тщательно и 

кропотливо работали над бюджетом, который впервые за много лет свѐрстан 

с профицитом. В будущем году главным ориентиром в работе думцев 

останется забота о жителях региона, развитие экономики и ведение 

ответственной социальной политики.    

Газета "Ставропольская правда", № 140 от 15 декабря  написала, что 

спикер  краевого парламента с сожалением отметил отсутствие на заседании 

приглашенных активистов политических партий, не представленных в 

парламенте. На Ставрополье их зарегистрировано более 70. В статье также 

отмечалось, что на заседании был принят законопроект о заключении 

соглашений между Ставропольским краем и некоторыми муниципальными 

образованиями региона. Документ направлен на повышение эффективности 
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и устранение нарушений в сфере муниципальных закупок. Он позволит 

проводить конкурсные процедуры на новом уровне и в минимальные сроки 

силами краевого комитета по государственному заказу. Новая система пока 

будет обкатываться в 28 муниципалитетах. Таким образом, краевые 

законодатели "замкнули" на власти субъекта поиск и утверждение 

уполномоченных поставщиков товаров (услуг) для муниципальных нужд. 

Юрий Белый обосновал это решение с точки зрения 

хозяйственника: "Слишком много вольностей допускается на местном 

уровне. Детские сады закупают мясо в Якутии, масло везут из Коми... Тогда 

как у нас достаточно производится необходимых продуктов нашими 

селянами. Мы сэкономим сотни миллионов, если будем покупать у своих". 

Положительный отзыв дан депутатами на изменения в федеральный закон в 

части правового статуса кадетских классов. Валентина Муравьѐва в связи с 

этим высказалась за расширение на Ставрополье сети такой формы обучения.  

          

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Телеканал ГТРК "Ставрополье" в программе "События недели" от  

10 декабря сообщил о том, в настоящее время продолжается активное 

обсуждение новых правил сбора бытовых отходов. С нового года в 

нескольких районах края отходы уже начнѐт вывозить и перерабатывать 

региональный оператор. По мнению федеральных законодателей, единый 

оператор должен быть эффективнее различных коммерческих фирм и 

муниципальных предприятий, потому что его работу будет регулировать 

государство. Между тем, на Ставрополье краевые депутаты озадачились 

непомерными аппетитами новой мусоровывозящей структуры. Споры о том, 

сколько будут стоить его услуги, продолжаются, при этом сам региональный 

оператор пока не может дать ясного ответа на этот вопрос.  По словам его 

представителей, стоимость будет складываться из норм накопления и 

предельного тарифа и составит порядка 100 рублей. При этом окончательные 

тарифы и нормативы пока не утверждены.   Между тем в информационном 

пространстве края после трѐх совещаний, на которые журналистов не 

позвали, стали появляться суммы вдвое большие – 215 рублей.  Как отметил 

на совещании в Думе Ставропольского края заместитель председателя Думы  

Виктор Гончаров, эти цифры требуют обязательной перепроверки и 

обоснования. Для сравнения парламентарии привели Челябинскую область, 

где тариф на вывоз ТБО - 86 рублей. Примерно столько же платят во многих 

российских субъектах.   Главная задача депутатов, правительства и 

региональной тарифной комиссии – свести аппетиты регионального 

оператора с возможностями жителей края. Жѐсткая позиция губернатора – не 

дать наживаться на людях. Желание регионального оператора сейчас 

анализируют и специалисты региональной тарифной комиссии.  По 

примерным расчѐтам 10% тарифа – это работа с потребителями (расходы на 

заключение договоров, составление счетов), 20% - услуги полигонов и 70% - 

услуги по вывозу мусора. Региональный оператор выбирает себе 
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организации, которые и займутся сбором и транспортировкой отходов на 

полигон. Как отметил в сюжете  председатель региональной тарифной 

комиссии Ставропольского края Сергей Губский, ранее тарифы на вывоз 

ТБО формировались по результатам торгов.  После проведения анализа и 

экспертизы тарифы будут скорректированы в сторону уменьшения. 

Предельный тариф представят 20 декабря и начисляться он будет не на 

человека, а за 1 куб. Ставрополье стало пилотным регионом, где пробуют 

перестроить всю систему работы с отходами. Край условно поделили на 

четыре зоны. Региональных операторов определяет конкурс. Однако  первый 

определившийся – ООО "Эко-Сити" –  в конкурсе участвовал один. Как 

пояснил заместитель министра ЖКХ Богдан Забелин, претендент на  участие 

в конкурсе должен отвечать ряду требований, которым соответствовал 

только один. Территория, где компания "Эко-Сити" 15 лет будет заниматься 

мусорным бизнесом, включает в себя   Шпаковский, Апанасенковский, 

Туркменский, Грачѐвский, Изобильненский, Ипатовский, 

Красногвардейский, Петровский районы и город Ставрополь. В своей зоне 

оператор отвечает не только за вывоз и утилизацию мусора, но и за 

строительство новых перевалочных центров и сортировочных линий. Кроме 

того, оператор теперь должен платить и за негативное воздействие на 

окружающую среду. Краевые власти будут следить за тем, чтобы он тратил 

на это деньги из собственной прибыли, а не закладывал в коммунальные 

счета. Плата за негативное воздействие в виде налога будет поступать в 

федеральный бюджет, а потом возвращаться в регионы. Так, наш край 

получит 100 млн рублей на ликвидацию двух гигантских старейших свалок в 

Светлограде и Кисловодске. Региональный оператор должен следить за тем, 

чтобы новые несанкционированные свалки не появлялись. Как отметил 

депутат Думы Ставропольского края Александр Сысоев, с 1 января 

региональный оператор, где он появился,  несѐт ответственность за 

стихийные свалки и он обязан их ликвидировать и убирать. "Но те, что 

появились до этого, остаются проблемой местных властей, у которых нет 

денег на рекультивацию", - отметил депутат. Сегодня в крае сотни 

несанкционированных свалок. Им противостоят  8 лицензированных 

полигонов и один мусоросжигательный завод. Их мощности – более 1 млн 

300 тысяч тонн, по данным профильного министерства, с лихвой хватит, 

чтобы обработать и захоронить производимый населением края мусор. Но 

путь к незаконным свалкам для населения пока проще и дешевле. По 

официальной информации на Ставрополье за вывоз мусора платят чуть 

больше половины населения, а 1,2 млн человек не платят вообще. "У нас в 

крае есть зоны, которые никогда ни кем не обслуживались. Это малые 

сельские населѐнные пункты. А в феврале они получат платѐжку", - сказал 

Александр Сысоев. Переход на новую схему будет плавным. Владельцы 

частных жилых домов будут заключать договоры индивидуально, а за 

жильцов многоэтажек это сделают ТСЖ или управляющие компании. 
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Региональные операторы для оставшихся трѐх зон определятся уже в мае. 

Работать они начнут не позже 1 января 2019 года.  

9-10 декабря 2017 года на базе краевого центра адаптивной физической 

культуры и спорта состоялся краевой открытый турнир по бадминтону на 

призы Думы Ставропольского края. Участниками соревнований стали 

спортсмены с 2003 года рождения и старше, всего более 50 человек, помимо 

Ставрополья представлявших республики  Карачаево-Черкессию и Северную 

Осетию-Аланию, а также Краснодарский край и Ростовскую область. 

Встречи на турнире проходили в равной и бескомпромиссной борьбе. Все 

участники соревнований, вне зависимости от занятого места, получили в 

качестве поощрительных призов от краевой Думы яблоки, выращенные в 

садах Ставрополья. А победителям, помимо традиционных медалей и грамот, 

были вручены сладкие подарки от одного из известных кондитерских 

предприятий региона. Помощь в этом оказал депутат краевого парламента 

Валерий Черницов. Как отметил первый заместитель председателя Думы 

Ставропольского края, действующий спортсмен и почѐтный президент 

краевой федерации бадминтона Дмитрий Судавцов, турнир на призы 

высшего законодательного органа края отныне станет традиционным и будет 

заключительным этапом больших краевых соревнований. Именно из их 

участников планируется сформировать сборную, которая станет защищать 

спортивную часть Ставрополья на всероссийских турнирах. Сюжеты о 

соревнованиях  показали телеканалы "Своё ТВ" и  "26 регион".  

Депутаты Думы Ставропольского края Сергей Шевелѐв, Виктор 

Гончаров и Александр Кузьмин приняли участие в торжественном 

открытии в Ставрополе памятника командиру легендарного 46-го 

авиационного полка Евдокии Бершанской. Телеканал "Своё ТВ" от 11 

декабря сообщил, что в годы Великой Отечественной войны 22 летчицы 

произвели 24 тысячи боевых вылетов. География - от Северного Кавказа до 

Германии. Враги называли этих девушек "ночные ведьмы". Боевые заслуги 

лѐтчиц 22 раза отмечались в приказах Верховного Главнокомандующего. А 

сама Евдокия Бершанская стала единственной в стране женщиной, 

награждѐнной полководческим орденом Суворова. Открыли памятник 

уроженке Ипатовского района у одного из корпусов медицинского 

университета - там раньше находился педагогический техникум, где училась 

Бершанская. Бронзовый бюст создан благодаря инициативе и средствам 

Российского военно-исторического общества и при поддержке 

регионального правительства. Информация об этом также была 

опубликована в газетах "Ставропольская правда", № 138 от 12 декабря, 

"Авангард", № 95 от 13 декабря, "Александровская жизнь", № 95 от 13 

декабря,  "Вечерний Ставрополь", № 227 от 13 декабря.  

Качество питания детей в Грачѐвском районе проверили краевые 

депутаты, сообщил телеканал "Своё ТВ" от 11 декабря. В зоне 

пристального внимания -  кухни школ и детских садов. Началась поездка со 

школы в селе Старомарьевка. В сюжете отмечалось, что на питание одного 
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школьника в крае выделяется 82 рубля в день. Это больше, чем в соседних 

регионах. Средний ценник по стране – 55 рублей в день. Депутаты 

поинтересовались у руководства образовательного учреждения и тем, все ли 

нуждающиеся дети обеспечены питанием и как определяется список 

льготников. Оказалось, что нуждающиеся вносятся в соответствующие 

списки по итогам посещения семьи социальным педагогом и классным 

руководителем без дополнительных справок. Альтернативой школьного 

питания является продуктовый киоск в столовой. В ассортименте – 

шоколадные батончики и другие, не очень полезные продукты. Такая 

торговая площадка, по мнению законодателей, здесь лишняя.  Побывали 

депутаты также в столовых школы и детского сада села Бешпагир. Главной 

проблемой, по словам Валентины Муравьѐвой, остаѐтся небольшой выбор 

блюд. Чтобы учесть самые привередливые вкусы школьников и детсадовцев 

депутаты предлагают разработать два вида меню, отмечает телеканал ГТРК 

"Ставрополье", 12 декабря. На первое – суп или борщ. На десерт – 

запеканка или сырник. Без такого выбора, опасаются парламентарии, дети 

начнут искать не самые полезные альтернативы – сухарики, чипсы или 

сладости. Обновлѐнное, а главное полезное, меню думцы составят вместе со 

школьниками. Для этого проведут кулинарные викторины, конкурсы и 

мастер-классы. За столом совещаний участники обсудили региональный 

закон об образовании. На это направление в бюджете края заложили почти 20 

млрд рублей. Особое внимание к поставкам еды в столовые. Закупать 

школьному руководству нужно только напрямую у проверенных 

поставщиков. Контракты с сомнительными перекупщиками законотворцы 

решили пресекать. Как отметила Валентина Муравьѐва, в настоящее время 

закупки осуществляются по федеральному закону №44-ФЗ, который 

обязывает закупать у того поставщика, у которого ниже цена. Однако, по 

словам  Муравьѐвой, краевые депутаты намерены выйти с инициативой к 

федеральным коллегам, чтобы это требование не распространялось на 

закупки в школьные столовые.  На совещании отмечалось, что 

Ставропольский край в целом можно назвать образцово-показательным  в 

вопросах организации питания обучающихся, сообщил телеканал "26 

регион", 12 декабря. Сегодня школы на 98% обеспечены пищеблоками. В 

них обновлено более 17 тысяч единиц техники на общую сумму 365 млн 

рублей. Однако предстоит решить ещѐ немало вопросов, связанных с 

разнообразием рациона и работой с поставщиками.    О выездном совещании 

комитета Думы Ставропольского края по социальной и молодѐжной 

политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой 

информации  в Грачѐвском районе написала также газета "Вперѐд", № 99 от 

13 декабря.   

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 13 декабря показал сюжет о сложной 

ситуации с оплатой услуг по отоплению жилых домов, которая возникла в 

Минераловодском городском округе. Здесь котлы индивидуального 

отопления установили более 2 тысяч семей. В некоторых домах это три 
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четверти квартир. Об экономии говорят все жильцы домов, которые ранее 

получили все необходимые согласования и проекты на установку 

индивидуального отопления. Каждый вложил более 100 тысяч собственных 

средств, чтобы снизить затраты на отопление. С котлами платили лишь за газ 

и воду, но в августе прошлого года пришли платѐжки за центральное 

отопление.  В среднем задолженность по каждой квартире составляет более 

25 тысяч. Начисления производятся каждый месяц. Всѐ началось с того, что у 

поставщиков – "Крайтеплоэнерго" была проверка, которая нашла нарушения 

– плату за отопление рассчитывали не верно. Оказывается, оплачивать 

должны все собственники квартир, независимо от того, пользуются они 

центральным отоплением или индивидуальным. После этого плата была 

доначислена остальным абонентам, поскольку законом не предусмотрена 

смешанная система отопления. Сейчас администрация оспаривает в суде 

выданные ранее разрешения на индивидуальное отопление, а за ошибки 

чиновников расплачиваются люди.  При этом жильцы не отказываются 

платить за общедомовые нужды, но в разумных пределах. Между тем 

проблему обсуждают и в правительстве, и в Думе края. Многие разделяют 

позицию людей. Как отметил заместитель председателя комитета Думы СК 

по промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ Александр Сысоев, 

объективно теплоснабжающая  организация уменьшила расходы на подачу 

ресурса в дом. "Это ещѐ большой вопрос, что там имеет место быть: 

обоснованное взимание платы или необоснованное обогащение? Сейчас 

предприняты определѐнные шаги и двойные начисления должны 

прекратиться". В правительство страны направлены предложения по 

корректировке правил предоставления коммунальных услуг населению. Они 

приняты, выход ищут.  

Депутаты Думы Ставропольского края приняли участие в заседании 

краевого межэтнического совета, на котором были подведены итоги работы в 

2017 году, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье", 13 декабря.  В 

рейтинге основных проблем, волнующих ставропольцев, межнациональные и 

межконфессиональные отношения на последних позициях. В этом есть 

заслуга, в том числе и Совета. Своевременно урегулировать конфликты 

получается благодаря полному взаимодействию всех структур органов 

власти и диаспор. Также на Ставрополье работает и краевая программа в 

области межнациональных отношений, профилактике терроризма и 

поддержке казачества. Краевым законом о бюджете на 2018-2020 годы 

учтены расходы на еѐ реализацию в будущем году.  В сюжете было показано 

участие в заседании Геннадия Ягубова и  Петра Марченко.  На заседании 

отмечалось, что число жителей, которые положительно оценивают 

положение дел в сфере межнациональных отношений, заметно выросло, 

сообщил телеканал "26 регион" от 13 декабря. Вместе с тем зафиксировано 

снижение интереса граждан к межэтнической проблематике. Об этом говорит 

почти 26% граждан Ставропольского края. Чтобы этнические проблемы не 

беспокоили ставропольцев, в правительстве края за год разработали и 
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предприняли множество самых различных мер. Выяснить, насколько 

успешными оказались действия чиновников, помог соцопрос. Отметили 

специалисты, что доля жителей региона, которые стали соотносить себя в 

первую очередь с Россией и краем, существенно выросла. А значит и риск 

конфликтов на национальной почве в будущем году прогнозируется 

минимальный. Работу правительства над гармонизацией межэтнических 

отношений в 2017 году можно назвать успешной. Вместе с Думой 

правительство региона работает над  законами, которые создают равные 

условия  для всех жителей края. Как отметил депутат Думы Ставропольского 

края Пѐтр Марченко, сегодня можно уверенно констатировать, что в крае 

создана и активно работает необходимая нормативно-правовая база, 

обеспечивающая выполнение Стратегии государственной национальной 

политики в Российской  Федерации до 2025 года и Указа президента об 

обеспечении межнационального согласия. Членов Совета губернатор края 

Владимир Владимиров призвал активно включится в работу по подготовке и  

проведению предстоящих выборов, чтобы позиция всех жителей региона в 

ходе голосования была отражена объективно. Информация о заседании 

Совета также была опубликовала на сайте телеканала "Своё ТВ" от 13 

декабря.   
1 декабря члены "Единой России" отметили 16-летие со дня основания 

партии. Традиционно в этот день организуются приѐмы и тематические 

встречи граждан во всех районах Ставропольского края. Так, в детско-

юношеском центре состоялась встреча депутата Думы Ставропольского края 

Людмилы Редько с представителями системы образования 

Новоалександровского городского округа, сообщила газета "Знамя труда", 

№ 91 от 8 декабря. На вопросы, интересующие присутствующих, депутат 

ответила откровенно. Разговор получился живым, насыщенным и полезным.  

Встречу с жителями Арзгира в рамках проведения декады приѐмов 

Арзгирского района провели на своѐм избирательном округе депутаты Думы 

Ставропольского края Игорь Андрющенко и Артур Насонов,  написала 

газета "Заря", № 96 от 8 декабря. Вопросы, с которыми люди обратились к 

депутатам, носили различный характер. На встрече прозвучали вопросы 

поступления в военное образовательное учреждение,  вопрос 

трудоустройства выпускников. Жителей райцентра также беспокоит 

реконструкция стадиона в селе Арзгир. И.В.Андрющенко и А.Л.Насонов 

внимательно выслушали всех обратившихся за помощью и консультацией и 

на месте дали разъяснения по некоторым вопросам, другие были взяты на 

контроль для выяснения. "Такие приѐмы жителей округа позволяют 

краевым парламентариям узнавать о проблемах из первых уст, а живое 

общение с людьми обязывает их активнее и тщательнее выполнять наказы 

избирателей", - подвѐл итоги встречи Игорь Андрющенко.   

Депутат краевой Думы Игорь Андрющенко встретился с жителями 

села Летняя Ставка и посѐлка Владимировка, написала газета "Рассвет", № 

93 от 9 декабря.  В районном центре на приѐм к депутату пришли педагог-
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психолог филиала краевого психологического центра Г.Н. Абдулхакимова; 

бывший редактор газеты "Рассвет", активный пропагандист спорта 

Ф.И.Пугачѐв и учитель истории средней школы имени Н.Знаменского 

посѐлка Ясного Н.Н. Капшук. Визитѐры обсудили с избранником народа 

наболевшие вопросы: восстановление испорченной детской игровой 

площадки на улице Интернациональной, плохое состояние дороги в переулке 

Почтовом, отсутствие необходимого количества воды в Колесниковой пруду 

и другие. Во Владимировке встреча состоялась с участием главы сельсовета 

В.А. Чалого, рассказавшего Игорю Васильевичу не только о текущих 

проблемах, но и последних успешных проектах. 3.Д. Реджепова и 

С.И. Рындина поблагодарили депутата за поддержку в проведении ремонта 

Летнеставочного центра культуры и досуга, в котором они работают. Также 

женщины попросили помощи в решении личных вопросов.  

Депутат Думы Ставропольского края Дмитрий Шуваев посетил с 

рабочим визитом Степновский район, написала газета "Степновские вести", 

№ 92 от 8 декабря.    Дмитрий Иванович кратко рассказал о цели визита в 

район, об основных планах и задачах. Затем он вручил Почѐтные грамоты 

Думы СК лучшим сотрудникам органов внутренних дел, поблагодарил 

личный состав за профессионализм, добросовестное и ответственное 

выполнение поставленных задач. Обратился к ветеранам боевых действий с 

предложением воспользоваться возможностью санаторно-курортного 

лечения в Крыму, на КМВ и Подмосковье, куда они могут выехать с членами 

своей семьи. Затем депутат Думы СК побывал на районном спортивном 

комплексе, встретился с представителями общественности района, провѐл 

личный приѐм граждан.  

В средней школе № 5 села Журавского 28 ноября состоялось 

торжественное открытие спортивного зала, отремонтированного благодаря 

проекту "Детский спорт" партии "Единая Россия". На церемонии открытия 

школьников приветствовали депутаты Думы Ставропольского края 

Виктор Надеин и Андрей Юндин.  Открытие обновлѐнного спортивного 

зала вылилось в настоящий спортивный праздник, пишет газета "Авангард", 

№ 98 от 9 декабря. Педагогический коллектив и учащиеся школы горячо и 

сердечно поблагодарили всех причастных к ремонту спортзала за такой 

прекрасный подарок. Сразу после официальной части в зале прошли 

школьные соревнования по волейболу. Достижения юных спортсменов 

Журавской школы известны и в районе, и в крае. Новый спортивный зал 

позволит учащимся достичь новых спортивных побед.  

В День Конституции Российской Федерации в рамках всероссийской 

акции "Мы – граждане России", проводимой Союзом молодежи, в Думе края 

впервые состоялось торжественное вручение паспортов 35 юным жителям 

Ставрополья, пишет газета  "Ставропольская правда", № 139 от 13 

декабря. На церемонии с напутственными словами к ребятам обратился 

спикер краевого парламента Геннадий Ягубов: "Сегодня очень важное 

событие в вашей жизни – вы получаете свой первый документ. Впереди у 
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вас будет немало разных документов: аттестат, дипломы, свидетельства, 

но паспорт – он с вами навсегда". Сюжеты об этом показали телеканалы 

"Своё ТВ" от 12 декабря и "26 регион"  от 12 декабря.  

Ещѐ 178 ставропольцев, пострадавших от майского паводка получат 

сертификаты на покупку жилья, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье", 

12 декабря. Такое распоряжение подписал премьер Дмитрий Медведев. В 

октябре было выдано 72 сертификата.  На получение нового жилья подано 

около 400 заявок. Всего от майского паводка официально пострадали почти 

20 тысяч жителей края. Это те, кто получил минимальную выплату в 10 

тысяч рублей. Но есть ещѐ 4,5 тысячи человек, которые ни по краевому, ни 

по федеральному закону не смогли рассчитывать на помощь от государства. 

Чтобы эти люди тоже смогли получить поддержку, краевое правительство 

предложило поправки в региональный закон о мерах соцподдержки граждан. 

Эти изменения к принятию рекомендовал комитет Думы СК по социальной 

и молодежной политике, образованию, науке, культуре и СМИ.  

Соответствующий законопроект был предложен губернатором после того, 

как подтопленцы, чьи дома затопило в мае этого года, не получили 

финансовой помощи. Выплаты будут производиться из регионального 

резервного фонда. Как отметил министр труда и социальной защиты 

населения Ставропольского края Иван Ульянченко, эти меры коснутся, 

например,  жителей, проживающих на дачных участках, которые являются 

для них  единственным жильѐм, сообщил телеканал "26 регион" от 12 

декабря. Информация об этом заседании комитета была опубликована и в 

газете "Ставропольская правда", № 139 от 13 декабря.  
В Ставрополе в День Конституции Российской Федерации прошла 

торжественная церемония вручения государственных и краевых наград, 

которую провели губернатор региона Владимир Владимиров и председатель 

Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов. На церемонии были вручены 

Почетные грамоты президента России, удостоверения заслуженных 

работников отраслей, премии Ставропольского края и другие награды. Всего 

наград удостоились 32 ставропольца. В этот день звание Почетный 

гражданин Ставропольского края так же было присвоено председателю 

комитета Думы Ставропольского края по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям Юрию Гонтарю, 

сообщил телеканал "Своё ТВ" от 12 декабря. Депутат высказал слова 

благодарности всем тем, с кем ему довелось работать. Информация об этом 

также была опубликована в газете "Ставропольская правда", № 139 от 13 

декабря.  
На хуторе Вязники Шпаковского района под председательством 

руководителя краевой Федерации автоспорта – депутата Думы СК Сергея 

Чурсинова, прошло открытое заседание Федерации автомобильного спорта 

СК, на котором были подведены итоги работы организации за 2017 год, а 

также награждены призѐры открытых чемпионата и первенства края по 
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автокроссу этого года, написала газета  "Кавказская здравница", № 142 от 

12 декабря.   
В Думе Ставропольского края прошла парламентская встреча в 

рамках VII Епархиальных рождественских чтений Ставропольской и 

Невинномысской епархии на тему "Нравственные ценности и будущее 

человечества". Заместитель председателя Думы Александр Кузьмин заявил, 

что подобные мероприятия стали доброй, объединяющей власть и 

православную церковь традицией, пишет "Ставропольская правда", № 138 

от 12 декабря. Митрополит Ставропольский и Невинномысский Кирилл, 

говоря о проблемах молодежи, в том числе связанных с деятельностью 

деструктивных сект и организаций в сети Интернет, особо подчеркнул 

важность развития дополнительного образования детей и подростков, 

доступности кружков и секций и в целом отвлечения внимания детей от 

губительной информации. На встрече также была поднята одна из 

многолетних и острых для духовенства епархии тем – возвращение Русской 

православной церкви территории Иоанно-Мариинского женского монастыря 

в Ставрополе. Митрополит Кирилл обратился к парламентариям и 

представителям органов исполнительной власти с просьбой поддержать 

церковь в этом вопросе.  

Председатель краевой Думы Геннадий Ягубов и парламентарии 

региона приняли участие в итоговом заседании межведомственной комиссии 

по реализации на Ставрополье в 2017 году приоритетного 

проекта "Формирование комфортной городской среды", которое провѐл 

губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров. Газета 

"Ставропольская правда", № 139 от 13 декабря напомнила, что в текущем 

году в программе принимали участие 18 муниципалитетов Ставрополья, на 

благоустройство которых было направлено 609 миллионов рублей из 

федерального бюджета. В соответствии с намеченными сроками 

благоустроено 202 двора и 21 общественная территория. 

Газета "Георгиевские известия", № 95 от 13 декабря опубликовала 

информацию об основных итогах деятельности партии "Единая Россия" на 

территории Георгиевского городского округа о которых рассказал секретарь 

местного отделения, депутат Думы Ставропольского края Валерий 

Назаренко.  

Газета "Левокумье", № 96 от 12 декабря опубликовала информацию о 

прошедшем в селе Величаевском, у монумента Вечной Славы героям-

подпольщикам митинге "Память сердца от поколения к поколению", 

посвящѐнный 75-летию подвига величаевских молодогвардейцев. 

Торжественное мероприятие прошло с участием делегаций правительства 

Ставропольского края и школьников из 10 районов края, ветеранов, 

руководителей и сотрудников организаций, учреждений района, жителей 

села. Почтить память героев Величавского подполья приехал и депутат 

Думы Ставропольского края В.И. Лозовой. Виктор Лозовой зачитал итоги 

конкурса среди историко-патриотических музеев общеобразовательных 



12 

школ, посвящѐнного 75-й годовщине освобождения Северного Кавказа от 

немецко-фашистских захватчиков. Президиум краевого совета ветеранов 

постановил отметить большую организаторскую, военно-патриотическую 

работу в школьных музеях и наградить грамотой краевого совета ветеранов 

и денежной премией в размере 5000 рублей СОШ № 7 с. Величаевского в 

лице еѐ директора Т.В. Кузнецовой. Грамота организации и памятный 

вымпел в честь 100-летия Великой Октябрьской социалистической 

революции были вручены заведующей музеем величаевских 

молодогвардейцев В.М. Гринько. 

В Ставрополе, в зале Союза художников России, 8 декабря открылась 

мультимедийная выставка "Диалог равенства". Она состоялась в рамках 

социокультурного проекта, одна из задач которого - привлечь внимание 

общества к вопросу равенства людей с инвалидностью в обществе и 

культуре, а также помочь молодым людям с инвалидностью в решении 

проблемы их социальной изоляции. Как написала газета  "Вечерний 

Ставрополь", № 226 от 12 декабря,  сама идея этого проекта принадлежала 

члену Молодежного парламента Дарье Шевцовой. Тепло и душевно на 

церемонии открытия приветствовали команду "Диалога равенства" 

заместитель председателя правительства Ставропольского края Ирина 

Кувалдина, председатель комитета Думы Ставропольского края по 

социальной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и 

средствам массовой информации Валентина Муравьева, заместитель главы 

администрации города Ставрополя Татьяна Савельева, депутаты краевого 

парламента и городской Думы Ставрополя. Об открытии выставки также 

сообщили  телеканал ГТРК "Ставрополье" от 8 декабря и газета 

"Ставропольская правда", № 140 от 15 декабря.     
Газета "Знамя труда", № 92 от 12 декабря написала о прошедшем в 

детском саду "Чебурашка" города Новоалександровска конкурсе "Казачья 

краса", где оцениваются умения самых маленьких воспитанниц. В нынешнем 

году он проходил в пяти номинациях: "Я казачка, и этим горжусь", "Казачка-

рукодельница", "Доярушка", "Ай, да казачка, ай да стать", "Казачка-

хлебосольница". Как было отмечено, спонсорскую помощь в организации 

конкурса и пошиве костюмов оказали генеральный директор ЗАО "Радуга" 

Владимир Суров, директор ООО АФ "Раздольное" Алексей Шебаршинов, 

председатель СПК "Колхоз "Родина" Виктор Дубина, атаман Нижне-

Кубанского казачьего общества Сергей Здвижков, депутат Думы 

Ставропольского края Анатолий Жданов. 

В свой очередной рабочий визит в район депутат Думы СК Дмитрий  

Шуваев побывал в районном спортивном комплексе, ремонт которого 

запланирован на первую половину следующего года. Как пишет газета 

"Степновские вести", № 93 от 12 декабря,  это уже не первая встреча на 

стадионе районного центра, разработана смета и определѐн объѐм работ, 

поставлены первоочередные задачи. Сегодня возникла необходимость 

обсудить дополнительные виды работ в связи с возможным увеличением 
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финансирования. Вместе с депутатом на стадион прибыли представители 

министерства физической культуры и спорта, а также  организации-

подрядчика. С заместителем главы района И.С. Тупица и начальником 

отдела по физической культуре и спорту администрации CMP В.А. Дьяченко 

осмотрели все спортивные сооружения и площадки, зал и административные 

помещения. "Первоначально мы принимали решение о ремонте трибун, 

сегодня хочу обратить особое внимание на выполнение работ, чтобы 

исключить протекание кровли в спортивных залах, которые находятся под 

ними. В противном случае мы просто не сможем начать внутренний 

ремонт, если, как сейчас, в кабинеты будет затекать вода, - подчеркнул 

Дмитрий Шуваев. Первоначально принималось решение о ремонте трибун 

и асфальтировании беговой дорожки вокруг футбольного поля, но сегодня 

возникла возможность приведения в порядок ограды вокруг спортивного 

комплекса, реконструкции здания летнего кинотеатра, ремонта и 

благоустройства территории поля для игры в бадминтон, выполнения 

освещения зрительной зоны. 

12 декабря телеканал "Своё ТВ" показал очередной выпуск программы 

"Парламентский вестник". В программе были показаны сюжеты о 

выездном совещании комитета Думы Ставропольского края по 

социальной и молодѐжной политике, образованию, науке, культуре и 

средствам массовой информации  в Грачѐвском районе по вопросам 

качества питания в школах и детских садах района, о краевом этапе конкурса 

"Лидеры России", участие в котором принял депутат Думы Ставропольского 

края Виктор Надеин, а также открытом соревновании по бадминтону на 

призы Думы Ставропольского края с  участием более 50 спортсменов из 

различных районов края и соседних регионов.    

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление с Днѐм Конституции опубликовали:  

Г.В. Ягубов – в газетах "Благодарненские вести", № 96 от 9 декабря, 

"Вестник Прикумья", № 95 от 9 декабря, "Призыв", № 92 от 9 декабря, 

"Вечерний Ставрополь", № 226 от 12 декабря, "Ставропольская правда", 

№ 138 от 12 декабря, "Кавказская здравница", № 142 от 12 декабря, 

"Искра", № 96 от 12 декабря, "Панорама нашей жизни", № 98 от 12 

декабря, "Нива", № 95 от 12 декабря, "Заря", № 97 от 12 декабря, "Наша 

жизнь", № 97 от 12 декабря, "Приманычские степи", № 92 от 12 декабря;  

А.Жданов – в газетах "Авангард", № 93 от 9 декабря и "Знамя труда", 

№ 92 от 12 декабря 

А.Н. Назаренко - в газете "Благодарненские вести", № 96 от 9 декабря 

Л.Л. Редько – в газете "Знамя труда", № 92 от 12 декабря.  
 


